

Jueves 09 de agosto 2012

Última modificación 09.08.2012

El Financiero Repliega en los mercados financieros de Europa Clara Zepeda Hurtado A raíz de que las expectativas no le están dando paso a los hechos, los mercados financieros internacionales abortaron ayer la misión del optimismo generalizado y cerraron con balances mixtos. Sin demasiados argumentos para seguir con las ganancias, los mercados del viejo continente tomaron caminos diferentes, luego de que los reportes de producción industrial y exportaciones de Alemania resultaron peor de lo esperado. Afectada por la crisis en la zona euro, la producción industrial en Alemania disminuyó 0.9 por ciento en junio y las exportaciones bajaron 1.5 por ciento en el mes. P.C. Europa, crisis, sistema financiero

México podría ser la mayor economía de AL en 10 años: Nomura (Reuters) Según un estudio realizado por economistas de la firma Nomura, México podría desbancar a Brasil como la mayor economía de Latinoamérica en diez años. México podría convertirse en una economía "jaguar", parecida a las economías "tigre" de rápido crecimiento en el Este de Asia, si su recientemente electo nuevo gobierno logra ambiciosas reformas económicas que den vigor al hasta ahora tímido crecimiento, dijo Nomura. El optimismo ante la posibilidad de cambio en México contrarresta con la fatiga reformadora de Brasil, en donde el gobierno ha presentado medidas sucesivas para impulsar a su industria local y proteger a los exportadores de la sólida tasa de cambio. P.C. México, América Latina, condiciones económicas, economía mundial

Mejor intercambio turístico México-Japón para 2013 (Claudia Alcántara) Tras el tsunami que azotó las costas de Japón, la llegada de turistas mexicanos al país asiático ha registrado una lenta recuperación; se prevé que el mercado mexicano logre ubicarse a niveles previos al desastre natural a finales de 2013. El director de Japan Airlines en México, César Romero, indicó que el mercado mexicano que llegaba a Japón -con fines turísticos- cayó a niveles dramáticos tras el desastre natural provocado por el tsunami en 2011 y la crisis que enfrentó la planta de Fukushima. Explicó que antes de 2011 el volumen de mexicanos que llegaba a Japón era de 25 mil personas al año; y se espera que al cierre de 2012 sean máximo 20 mil. P.C. turismo, Japón

Sin freno, el alza en los alimentos Héctor A. Chávez Maya La caída en la producción de alimentos como consecuencia de la sequía y los aumentos mensuales a los combustibles continúa impactando los precios de la cadena alimentaria, con presiones en la inflación general, que en junio superó el 4 por ciento y rebasó la meta anual del Banco de México, y se espera esa misma tendencia para julio. De mayo a la fecha el precio internacional del maíz se elevó 50 por ciento, al pasar de 220 a 325 dólares la tonelada, mientras que el del trigo se incrementó 27.6 por ciento, de tres mil 331 a cuatro mil 250 dólares. P.C. sequía, alimentos, precios, producción, inflación

Uso de nuevas tecnologías puede mejorar competitividad de Pymes (Zenyazen Flores) La mayor parte de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) en México no cuentan con los modelos tecnológicos adecuados para atraer el talento que les ayude a dar eficiencia a su operación en términos de mayor producción y mejor logística, no obstante que usar nuevas tecnologías podría darles hasta un 23 por ciento de aumento en su competitividad. Jaime Guerra, director general de Monster México, dijo en entrevista que las redes sociales son otro aspecto que puede catapultar a las Pymes, pues es ahí donde en materia de atracción de talento las empresas encuentran distintos perfiles de personas a la medida de sus necesidades de ventas y expansión. Señaló que "sólo 25 por ciento de las Pymes tienen acceso a Internet y muchas de ellas no tienen una página web donde promover sus productos". P.C. pymes, producción, tecnología, competitividad

Prevén escalada de precios en derivados del maíz (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 8 de agosto.- Hay riesgos de que ocurra una nueva escalada de precios en productos derivados del maíz, dijo el presidente de la Cámara de la Industria Alimenticia de Jalisco (CIAJ), Felipe Gómez García. La cotización del grano ya acumula un aumento de 30 por ciento ante la incertidumbre sobre un eventual desabasto debido a la sequía en Estados Unidos, la cual podría afectar las importaciones mexicanas del básico. El reconocimiento en EU de que la actual sequía podría ser la más severa de los últimos 40 años anticipa una menor producción de algunos commodities como el maíz, cuyo precio ronda ya los 320 dólares por tonelada, señaló. P.C. maíz, precios Reforma

Elevan alimentos inflación a 4.42% Por Gustavo de la Rosa Cd. de México México (09 agosto 2012).- Al mes de julio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una variación anual de 4.42 por ciento, cifra superior al 3.55 por ciento del mismo periodo del año anterior. Mientras que la tasa anual aumentó 0.56 por ciento en ese mes, respecto al mismo periodo de 2011, la más alta en los últimos seis meses. El resultado fue consecuencia de la presión en el incremento de los precios del rubro de los alimentos, los cuales aumentaron 8.69 por ciento anual en el mismo periodo, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, inflación Pierde Pemex más por fugas que con robos Por Alejandra López Cd. de México México (09 agosto 2012).- De los 219 eventos de fugas y derrames de hidrocarburos registrados por Pemex en alguno de sus ductos durante 2011, 134 fueron causados por el mal estado de la infraestructura mientras que las 85 restantes fueron por tomas clandestinas, asegura el Informe de Responsabilidad Social 2011 "Referente a las fugas y derrames en el Sistema de Transporte por Ductos, se registraron 219 eventos, que corresponden a 82 por ciento del total anual, lo que representa un aumento de 8 por ciento en relación a 2010", explica el documento. P.C. PEMEX, sector energético

Alcanza 23.1% desempleo en Grecia Por Notimex Atenas Grecia (09 agosto 2012).- La tasa de desempleo en Grecia

creció más de seis puntos porcentuales en un año, al colocarse el pasado mayo en 23.1 por ciento respecto al 16.8 por ciento en el mismo mes de 2011, informó hoy la agencia estadística del país helénico. El índice entre la población con menos de 25 años de edad llegó al 54.9 por ciento, es decir, poco más de uno de cada dos jóvenes menores de esa edad carece de trabajo. Las personas sin empleo sumaron 1.15 millones el pasado mayo, 40 mil más que en abril anterior, cifra que representa el 22.6 por ciento de la población en edad laboral, citaron medios de prensa internacional. El pasado 31 de julio la agencia estadística eurocomunitaria, Eurostat, informó que en Grecia la tasa de desempleo en junio se había ubicado en 22.5 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Grecia, desempleo

Toca récord en GB déficit comercial Por Xinhua Londres Inglaterra (09 agosto 2012).- El déficit comercial de Reino Unido se amplió en junio a su nivel más elevado desde que comenzaron los registros comparativos en 1997, luego de una caída en las exportaciones, según cifras oficiales publicadas este jueves. El saldo deficitario en el comercio de productos y servicios aumentó a 4 mil 300 millones de libras esterlinas en junio, desde los 2 mil 700 millones del mes previo, indicó la Oficina de Estadísticas Nacionales (ONS, por siglas en inglés). El valor de las exportaciones de Reino Unido hacia la eurozona y los países no miembros de la Unión Europea cayó en 4.6 por ciento a tasa mensual. P.C. Inglaterra, déficit comercial, exportaciones

Se triplica en NL inversión automotriz Por Silvia Olvera Monterrey México (09 agosto 2012).- El boom automotriz que vive el País está provocando la expansión de proveedores de autopartes instalados en Nuevo León y la llegada de nuevas empresas del sector, lo que ha triplicado la inversión prevista por el ramo en el Estado. Tal ha sido la aceleración de los proyectos, que en los primeros seis meses del 2012 se comprometieron inversiones por 793 millones de dólares, 222 por ciento más que en el periodo enero-junio del 2011, señaló Rolando Zubirán Robert, Subsecretario de Desarrollo Económico del Estado. Empresas como Johnson Controls, que produce baterías en García; Yazaki, que hará arneses en Anáhuac; Takata, que expandirá su línea de volantes, y Accuride, que hará lo mismo con la manufactura de rines de aluminio, son algunas de las que están apostando fuerte a Nuevo León. P.C. industria automotriz, inversión Empeora clima económico en eurozona Por Notimex Berlin Alemania (09 agosto 2012).- Tras una leve mejoría en los primeros dos trimestres del año, el índice elaborado por el instituto de investigación económica Ifo -que mide el clima económico en la eurozona- empeoró en el tercer trimestre, según datos publicados este jueves. El índice, que es el resultado de las opiniones de 274 expertos, retrocedió hasta los 88.9 puntos, luego de que en el primer trimestre se había situado en 100.3 puntos, es decir, más cerca del promedio entre 1996 y 2011 de 109 puntos. "No se espera más que en los próximos seis meses la economía se recupere", escribió el director del instituto, Hans Werner Sinn, en un comunicado. P.C. eurozona, clima económico

Persiste desaceleración económica.- OCDE Por AFP y Reuters París Francia (09 agosto 2012).- Una desaceleración persistente de la actividad en la mayoría de las grandes economías mundiales, en particular en Italia, anunció este jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El indicador general para el área de la OCDE, que abarca 33 países, bajó a 100.3 después de permanecer a 100.4 desde febrero a mayo, apuntando a una moderación del crecimiento. Los indicadores preliminares de la OCDE muestran "señales de agotamiento" de las economías japonesas y estadounidense y una "desaceleración" en China, Rusia e India, precisó la organización en un comunicado. P.C. OCDE, economía mundial, desaceleración económica

Suben 6% precios de alimentos Por AFP Roma Italia (09 agosto 2012).- Los precios de los alimentos subieron 6 por ciento en julio con relación a junio, poniendo fin a tres meses consecutivos de bajadas, debido a la carestía de cereales y azúcar, anunció este jueves la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El índice FAO de precios de los alimentos se sitúa en un promedio de 213 puntos, 12 puntos más que en junio, pero sigue estando lejos de los 238 puntos de febrero de 2011, indica la organización en un comunicado. El índice de la FAO del precio de los cereales alcanzó una media de 260 puntos, 38 puntos más que en junio y está a 14 puntos de su récord absoluto de 274, alcanzado en abril de 2008, recuerda la organización. P.C. FAO, alimentos, precios El Universal Ocho cambios en materia política Juan Arvizu | El Universal El presidente Felipe Calderón Hinojosa firmó en el Palacio Nacional el decreto de la reforma constitucional en materia política; un paquete de ocho cambios que calificó como "un paso importante en la evolución del régimen democrático, participativo y plural" de México. Sin embargo, Calderón estableció como asignaturas pendientes las propuestas de su iniciativa original del 15 de diciembre de 2009, sobre las que hubo divergencias. P.C. reforma política Vital, crédito a pymes para lograr crecimiento Paulina Gómez Robles | El Universal Bajo un mismo techo los emprendedores encontrarán diversos productos para crecer y hacer que su empresa sea más competitiva en el mercado. Con ocho empleados en su nómina directa, Víctor Hugo Acosta, dueño de una pequeña empresa llamada "Balatas Veil", en la colonia Pensador Mexicano, acudió ayer a la Semana Nacional Pyme. El emprendedor recorrió los pasillos del pabellón de financiamiento, ya que le interesa solicitar un crédito para hacer crecer su negocio y traspasar fronteras en otros estados. P.C. pymes, financiamiento Inversión fija bruta cae 2.4% Ricardo Jiménez | El Universal La inversión fija bruta de las empresas instaladas en México disminuyó 2.4% en mayo del presente año, con respecto al mes previo, informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los gastos en maquinaria y equipo cayeron 3.39% y los realizados en construcción se redujeron 0.49%, según datos ajustados por estacionalidad. En la medición a tasa anualizada, la inversión fija bruta reportó un crecimiento de 7.4% en el quinto mes, de acuerdo al reporte mensual realizado por el Inegi. Por componentes, los gastos en maquinaria y equipo total aumentaron 10.7% y los de construcción 5% en mayo frente a mismo mes del 2011. La actividad económica de México podría crecer este año un 3.5% desde 3.9% de 2011, según estimaciones del gobierno federal. El avance en el sector de la construcción se explica en parte por las mayores obras de edificación de vivienda, de muebles

comerciales, institucionales y de servicios, de naves y plantas industriales, así como de la construcción de carreteras para ampliar la red, básicamente alimentar la infraestructura urbana. P.C. inversión fija bruta, INEGI Pymes, la base del crecimiento Julio A. Millán* | El Universal El progreso económico y social de un país y por ende de sus habitantes, descansa en la creación continua de nuevas empresas y en el crecimiento y la consolidación de las existentes. En este contexto, las Micro, Pequeñas y Medianas empresas (Mipymes), tienen particular importancia, no sólo por sus aportaciones a la producción y distribución de bienes y servicios, sino también por el gran potencial de generación de empleos lo que representa el medio ideal para distribuir la riqueza y el bienestar. Ahora bien, la importancia de las Mipymes es más absoluta que relativa, ya que según el Censo Económico de 2009, de las aproximadamente 5 millones 150 mil empresas que existen en el país el 95.2% son microempresas, el 4.3% pequeñas y el 0.3% medianas. En términos del empleo las Mipymes ocupan al 72.9% de la planta laboral y contribuyen con el 52% del Producto Interno Bruto. Podrán ser micros y pequeñas, pero no son poca cosa. Tampoco han mostrado pequeñez en la capacidad de adaptarse a los cambios tecnológicos y a innovar. P.C. pymes, crecimiento económico, PIB El Economista Acciones europeas cierran en nuevo máximo de 2012 Reuters Londres - El índice de acciones líderes europeas se acercó este jueves a un nuevo máximo del 2012 al extender su racha alcista por quinta jornada consecutiva, después de un dato de inflación chino que mantuvo vivas las esperanzas de más estímulos monetarios en la segunda economía más grande del mundo. El índice de acciones FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.4% a 1,100.08 unidades, cerca de su máximo de este año de 1,106.79 unidades del 16 de marzo, cuando el Banco Central Europeo inyectó una suma millonaria al sistema bancario. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Inflación de China, con menor nivel en más de dos años AFP La inflación en China se situó en el mes de julio en el 1.8% con respecto al mismo mes de 2011, lo que supone la tasa interanual más baja desde enero de 2010, cuando el aumento de los precios al consumo fue de 1.5%, indicó este jueves el gobierno. En los primeros siete meses del año, la inflación del país, la segunda economía de mundo, fue de 3.1% interanual, indicó la Oficina Nacional de Estadísticas. "La inflación continúa bajando rápidamente y pone de manifiesto la falta de actividad que el gobierno intenta compensar aumentando las inversiones estatales", explicaron los economistas de IHS Global Insight. Según este instituto, "la deflación, y no la inflación, es la primera amenaza a corto plazo a la que se enfrenta la economía china". Los expertos consideran que la bajada de la inflación permite al gobierno flexibilizar su política monetaria y tomar medidas para acelerar el débil crecimiento del país. P.C. China, inflación Desaceleración reina en mayor parte de naciones OCDE Reuters / AFP La OCDE vaticina una desaceleración persistente de la actividad en la mayoría de las grandes economías mundiales, en particular en Italia, anunció este jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Los indicadores provisionales de la OCDE muestran "señales de agotamiento" de las economías japonesas y estadounidense y una "desaceleración" en China, Rusia e India, precisó la organización en un comunicado, en el que anuncian un "crecimiento moderado" en la zona euro, en particular Alemania y Francia. Rusia luce encaminada a una desaceleración económica, uniéndose a potencias emergentes como China e India, cuyas economías también están mostrando signos de debilidad, mostró el jueves el último informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). P.C. OCDE, desaceleración económica Importaciones logran balanza agropecuaria negativa para México María del Pilar Martínez / El Economista Durante el primer cuatrimestre del año, la balanza comercial agropecuaria de México reportó un saldo negativo de 392,524 millones de dólares, pues las exportaciones de enero a abril fueron de 4,365 millones de dólares, mientras las importaciones ascendieron 4,758 millones de dólares, revela un estudio difundido por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En ese periodo, México debió erogar 1,429.9 millones de dólares por la compra de maíz al exterior, lo que representa un incremento de 76.6%, comparado con el mismo periodo del 2011; el morcajo (mezcla de trigo y centeno) aumentó 40.6%, al sumar 537.2 millones de dólares, y las habas de soya crecieron 9.5, con 650 millones de dólares. Ello, a pesar de que en el 2011 hubo una profunda sequía por la que se registró una menor producción de maíz. P.C. sector agropecuario, balanza comercial, CNA La Jornada Venden dólar hasta en 13.27 \$ en bancos del DF; el euro a 16.58 \$ Notimex México, DF. El dólar libre se vende en bancos de la capital mexicana hasta en 13.27 pesos, cuatro centavos menos respecto al cierre de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.73 pesos. Por su parte, la moneda europea alcanza una cotización máxima a la venta de 16.58 pesos, ocho centavos más en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera, mientras que el yen se oferta hasta en 0.170 pesos por unidad. Para este jueves, Grupo Financiero Ve Por Más prevé que el anuncio de inflación del INEGI tenga un impacto positivo en el tipo de cambio. P.C. tipo de cambio, dólar Caen ingresos de Pemex en EU durante primer semestre de 2012 Notimex Washington. Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Estados Unidos cayeron durante el primer semestre de 2012, en relación con 2011, a raíz de una reducción combinada del volumen de exportaciones y de precios, informó hoy el Departamento de Comercio. Un reporte del Departamento de Comercio (DOC) mostró que Pemex tuvo ingresos por 18.9 mil millones de dólares de sus ventas al mercado estadounidense entre enero y junio pasados, un descenso del 4.0 por ciento respecto del mismo lapso de 2011. P.C. PEMEX, petróleo, ingresos, Estados Unidos Mejora percepción económica de México respecto a Brasil: BBVA Notimex Madrid. En los últimos trimestres ha cambiado la percepción sobre Brasil y México a favor de éste país, como refleja el consenso de crecimiento este año de 3.8 por ciento para su economía, casi dos puntos más que para el país sudamericano, informó hoy el Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA). De confirmarse la primera cifra, sería el segundo año consecutivo en el que México crecería más que Brasil, luego de un cuatrienio en que éste país tuvo un promedio de ascenso de 3.5 puntos porcentuales, por encima del mexicano. "Las dudas sobre el sostenimiento del modelo de crecimiento en Brasil contrastan con el tono relativamente más positivo de las ganancias de competitividad en México", y coincide con la desaceleración de China, subrayó la institución en un estudio elaborado por su área de análisis. P.C. México, Brasil, crecimiento económico, condiciones económicas Potencial de crisis alimentaria crece por sequía en países productores: ONU Reuters Roma. El mundo podría sufrir una crisis alimentaria como la del periodo 2007-2008 si los países restringen sus exportaciones por temor a una escalada de precios ligada a la sequía que afecta a naciones productoras, advirtió el jueves la agencia FAO de las Naciones Unidas. Una combinación de un alza del petróleo,

un uso creciente de los biocombustibles, mal clima, subidas en los mercados futuros de granos y políticas que limitan las ventas al exterior impulsaron los precios hace unos cinco años y desataron protestas violentas en países como Egipto, Camerún y Haití. P.C. sequía, alimentos, crisis, economía mundial El País El repunte del precio de los alimentos abre la puerta al riesgo de una crisis Tiziana Trotta Madrid 9 AGO 2012 - 11:14 CET72 La hambruna que el año pasado acabó con la vida de más de 50.000 personas en el Cuerno de África fue la primera del siglo XXI, pero podría no ser la última. El encarecimiento de los alimentos en un 6% registrado en julio, de acuerdo con la agencia de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), abre la puerta a una nueva crisis, puesto que todo apunta a que los precios seguirán subiendo por los daños causados por las sequías y las elevadas temperaturas. "Todavía es temprano para afirmar que nos enfrentamos a la misma crisis de 2008 o 2011", destaca la experta de la FAO, Concepción Calpe, en conversación telefónica, "pero hay un peligro. Estamos viviendo un año difícil. Ya en 2011 tuvimos malas cosechas en todo el mundo y los países tuvieron que utilizar parte de sus reservas alimentarias". P.C. ONU, sequía, alimentos, crisis El BCE propone bajar salarios e invertir más en educación para reducir el paro El País Madrid 9 AGO 2012 - 16:45 CET327 El Banco Central Europeo ha lanzado una batería de recomendaciones para los cinco países de la zona euro que están llevando a cabo procesos de ajuste (Chipre, España, Grecia, Irlanda y Portugal) para paliar sus altos niveles de desempleo. En su informe mensual, el instituto emisor propone reformas estructurales que incluyen una "reorientación del gasto público" hacia los sectores educativo y de investigación, una reforma laboral más en profundidad que permita reducir aún más los salarios, medidas que faciliten la creación de empresas y "valentía" a la hora de enfrentarse a "sectores privilegiados y grupos de interés". P.C. Banco Central Europeo, crisis, reforma laboral, gasto público La desaceleración de Alemania aboca a la zona euro a otra recaída Juan Gómez / Ana Teruel Berlín / París 9 AGO 2012 - 00:43 CET480 Alemania había capeado bien el repunte de la crisis en Europa. Más aún, su robusto crecimiento en el arranque del año (0,5% en tasa trimestral) fue lo único que evitó que la zona euro entrara en recesión pese a que un tercio de los Diecisiete sí enlazaban dos o más trimestres con el PIB en retroceso. Pero las estadísticas publicadas en los últimos días confirman que la economía alemana se desfonda, que empieza a notar los efectos de la falta de actividad en buena parte de Europa, atenazada por los ajustes y las tensiones financieras. La desaceleración de Alemania y la incorporación de Francia al club de los números rojos, abocan a la zona euro a otra recaída, apenas unos meses después de la que encajó al cierre de 2011. P.C. Alemania, zona euro, desaceleración económica, crisis La Bolsa cae un 0,56% al cierre en medio de la expectativa de estímulos monetarios Isabel Lafont Madrid 9 AGO 2012 - 18:36 CET6 Los principales índices de las Bolsas europeas han cerrado la jornada apenas sin cambios respecto a ayer, ante los datos que hacen anticipar nuevos estímulos monetarios por parte de los principales bancos centrales de todo el mundo. sobre esa esa expectativa, sin embargo, pesa en contra el aumento de los precios de los cereales motivado por la fuerte sequía que padece Estados Unidos podría interferir en las medidas de relanzamiento que precisan las economías de todas las áreas geográficas, desde la zona euro hasta Japón. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El Gobierno allana los despidos en Administración y empresas públicas Manuel V. Gómez Madrid 7 AGO 2012 - 00:09 CET2745 El Gobierno sigue empeñado en reducir el número de empleados públicos. Uno de los objetivos no confesados de la reforma laboral era facilitar los despidos colectivos en la Administración, las empresas y los entes públicos. Lo hizo cuando estableció la "insuficiencia presupuestaria"; durante tres trimestres consecutivos como motivo para justificar los despidos objetivos. Y ahora, en el reglamento de los expedientes de regulación de empleo (ERE), ha dado un paso más: ha definido esa "insuficiencia presupuestaria" como la reducción en un 10% respecto al año anterior en las transferencias que se hacen a comunidades y Ayuntamientos o las asignaciones presupuestarias en entes, organismos, entidades o empresas públicas. P.C. empresas públicas, desempleo, reforma laboral